



Afectaciones de agua y electricidad

POR: EDUARDO DOUGLAS PEDROSO Y RAÚL SAN MIGUEL

El déficit de generación del Sistema Electroenergético Nacional no ha permitido mantener la programación de los cortes de electricidad en la capital, por lo que los bloques han sufrido en los últimos días más afectaciones de las inicialmente planificadas.

Ana Fidalgo Carbó, funcionaria de la Empresa Eléctrica de La Habana, precisó a Tribuna de La Habana que en la jornada de ayer el déficit nacional fue de 2052 MW a las 19:00 horas, superior a lo planificado por la no entrada de la unidad 5 de la CTE Renté ni los motores de la central Fuel Mariel.

En el caso de La Habana alcanzó los 384 megawatts, una de las más altas registradas en la provincia, por lo que fueron afectados los seis bloques, a lo que se añadió una tormenta local severa que causó daños a más de 25 circuitos y un grupo de transformadores, con mayor incidencia en los municipios de Guanabacoa y Regla. En la tarde de este miércoles los linieros trabajaban intensamente en la reparación de los siete circuitos que permanecían averiados en la ciudad.

La funcionaria señaló que el cumplimiento de la programación de los bloques dependerá de la generación disponible, y precisó que a las tres de la tarde el déficit era de 91 megawatts y se encontraban apagados 29 circuitos.

Suministro de agua: 230 000 afectados

En estos momentos la situación con el suministro de agua a la ciudad es complejo debido a las afectaciones eléctricas que inciden negativamente en casi todas las fuentes de abasto de agua a la capital, aunque las más perjudicadas son Cuenca Sur, Ariguanabo, Cosculluela, Paso Seco,

Así lo informó el ingeniero Abel Fernández Díaz, director de Acueducto, de la Empresa Aguas de La Habana (EAH), quien detalló que en estos momentos se encuentran afectados 230 000 capitalinos.

La inestabilidad del servicio eléctrico ha provocado interrupciones en el suministro y averías en los equipos de bombeo y las conductoras, lo cual ha retardado el proceso de recuperación y estabilización del servicio. En la provincia se han creado varios grupos de trabajo conformados por empresas de Recursos Hidráulicos y otras entidades que trabajan de conjunto con la EAH para paliar el déficit en el servicio.

Prioridades de la Empresa Eléctrica

Cada día, hasta que se normalice la situación relacionada con el servicio eléctrico en La Habana, se informará de forma precisa la prioridad en la agenda de la Empresa Eléctrica de La Habana, a través de la comparecencia de funcionarios y especialistas del sector.

La ingeniera Ana Fidalgo Carbó explica que la situación energética está en mejores condiciones de acuerdo con la evaluación de la disponibilidad de generación de

este jueves, en comparación con el miércoles, donde se registró una afectación de 384 megawatts y este jueves 155 megawatts. Es decir 289 menos.

“Amanecemos con 91 quejas relacionadas con averías en 13 transformadores que prestan servicio al sector residencial, la población de varios municipios capitalinos, sobre todo el Guanabacoa que tiene, más de cuatro de estos dispositivos dañados y Plaza con dos.

“Se reportan averías en otros municipios debido a las descargas eléctricas y las lluvias del día de ayer. En este momento tenemos afectados los bloques uno y cinco, con más de 90 megawatts no distribuidos y 30 circuitos afectados en la población. No obstante, el programa para el jueves debe cumplirse de dos en dos bloques (apagones programados) y el bloque cuatro de reserva, que pudiera ser apagado en caso de una situación excepcional después de las 2 am, de mañana viernes.

“Podemos decir que se trabaja en la recuperación de los transformadores afectados por diferentes causas. Todos conocemos la situación que tiene el país para adquirir los recursos necesarios para estas reparaciones. Sobre todo lo que hacemos es dar mantenimiento y rescatando otros para devolverlos al servicio.

“Nos estamos demorando un poco para realizar la reposición, pero aseguramos que se instalen de inmediato aquellos que salen de los talleres, para reducir el tiempo de afectaciones por estas causas a la población. Los que sufren averías, en el día, son cambiados, entre doce y catorce horas. La población es nuestra prioridad en el cambio de transformadores. Incluso tenemos estudios para movimientos internos de estos equipos en los casos de colocar transformadores de más baja capacidad como apoyo de aquellos que están sobrecargados por la demanda, para evitar la rotura de los de mayor capacidad.

“Tenemos más de 800 000 clientes en la capital, más de 600 000 son del sector residencial. Tenemos identificados a un grupo de clientes que provocan pérdidas eléctricas. Estadísticamente los municipios con mayores incidencias, en este sentido, son los de Arroyo Naranjo y San Miguel del Padrón. Detectamos en fraudes, consumo de electricidad sin contratos. Todos los meses detectamos entre 800 y mil clientes con estas violaciones del Decreto 260.

“Consideramos que existen potencialidades en las empresas estatales si insertan los paneles solares, con inversiones en energía renovable para salir del sistema. Al igual que en el sector residencial que registra muy pocos en la capital y en el caso de las empresas estatales disminuir la dependencia en el consumo de combustibles fósiles. Nuestro país realiza un esfuerzo para el cambio de la matriz energética y es a lo que se va. En este sentido podemos ayudar todos”



“No me han dejado solo ni un instante”

POR: CARLOS MANUEL SERPA MACEIRAS
FOTO: ALODIA RIVERO MONTELLA

Osmani Hernández Padroza, de 35 años, y liniero especializado perteneciente a la Empresa Eléctrica de La Habana, se recupera, tras sufrir un accidente laboral el pasado viernes, mientras procedía a reparar una avería primaria en San Miguel del Padrón. Durante la intervención, el trabajador hizo contacto eléctrico, resultando con quemaduras en ambos brazos, sin perder el conocimiento.

Los reportes médicos dan cuenta de una evolución favorable, manteniendo un excelente estado de ánimo y responde positivamente a la dieta blanda que se le ha indicado.

Osmani expresó desde el hospital donde está ingresado su profundo agradecimiento al equipo de profesionales de la salud que lo atiende, así como a los directivos y compañeros de trabajo que han estado junto a él y su familia en todo momento.

“No me han dejado solo ni un instante”, afirmó con emoción. Su caso ha despertado la solidaridad de múltiples sectores: autoridades gubernamentales, organizaciones políticas y de masas del territorio han acudido a visitarlo, reafirmando el compromiso colectivo con la atención al trabajador.

Conmovido, Osmani compartió su mayor anhelo: reencontrarse pronto con su hijo. También manifestó su gratitud al sistema de salud cubano, al que atribuye la oportunidad de continuar su vida y seguir confiando en los principios de la Revolución.

La verdadera seguridad se construye

POR: CARLOS MANUEL SERPA MACEIRAS / FOTO: MAYA CUBA

El Primer Suboficial Radilexis Frontela, usted lleva 21 años de servicio en la Policía Nacional Revolucionaria, ¿Cómo ha sido su experiencia en la Subestación del Aeropuerto Internacional “José Martí”?



—Ha sido un honor

y una gran responsabilidad. Cada día trae un reto diferente: desde resolver conflictos cotidianos hasta atender situaciones delicadas que requieren mucha calma y profesionalismo. El aeropuerto es un lugar lleno de emociones, donde se viven despedidas, reencuentros, y muchas historias humanas.

Una de esas historias que nos comenta quedó marcada en su memoria. ¿Podría contarnos qué sucedió con un médico cubano que regresaba de misión internacionalista?

—Claro, ese fue un momento muy especial para mí. Llegó un vuelo en el que viajaba un colaborador cubano que se encontraba cumpliendo misión internacionalista acompañado por su esposa que culminaba su misión también. La razón de su retorno era triste: la madre del médico estaba muy enferma en Villa Clara. La emoción estaba a flor de piel, y en la prisa y angustia por llegar a su provincia olvidó un portafolio que contenía documentos personales importantes y una suma de 8,000 dólares, fruto de sus ahorros.

¿Cómo actuó usted en esa situación?

—Seguimos el protocolo de inmediato. El portafolio ya estaba bajo resguardo en la Jefatura. Cuando el compañero volvió desesperado preguntando por él, pude informarle que estaba seguro. Fue muy emotivo ver su alivio y agradecimiento; fueron palabras, abrazos y hasta lágrimas. Esa confianza que nos brindan es lo que nos impulsa a seguir dando lo mejor.

Sin duda una historia que refleja la importancia del trabajo que realiza. ¿Qué representa para usted este reconocimiento y el ejemplo que ofrece a su familia?

—Más que un reconocimiento personal, esto es un ejemplo para mis tres hijos, dos de ellos estudiantes de medicina. Quiero que sepan que el compromiso, la disciplina y el amor a la Patria se demuestran con hechos. Estoy orgulloso de poder contribuir a que la seguridad en nuestro aeropuerto sea garantía de tranquilidad para todos.

¿Qué mensaje quisiera dejar a nuestros lectores de Tribuna de La Habana sobre las acciones de la PNR en estos tiempos?

—Que detrás del uniforme hay personas comprometidas con la Revolución y con el pueblo. Nuestro trabajo muchas veces pasa desapercibido, pero es esencial para mantener el orden y la confianza en los espacios públicos. La verdadera seguridad se construye con responsabilidad, humanidad y dedicación.